



丹南小学校だより

元気もりもり通信

令和6年7月12日

5号

発行：一宮市立丹陽南小学校

ホームページアドレスは、<http://www.school.city.ichinomiya.aichi.jp/~tannan-e/>

メールアドレスは、tannan-e@city.ichinomiya.aichi.jp ご意見、ご感想お待ちしております！



★★ 元気もりもり通信は、学校だよりとして子どもたちのことを伝えていきます。★★

1学期が終わります

4月4日に69人の1年生を迎え、19クラス 497人の子どもたちと35人の教職員で新年度をスタートさせました。

今年も子どもたちが笑顔で学校生活が送れるようにと、学習や行事を進めて参りました。前回までの『元気もりもり通信』でもお伝えしてきました通り、校外学習は中止となってしまいましたが、それに代わる行事を学年で計画するなど、当初の計画に近い形で、子どもたちは学習を進めることができました。保護者の皆様には、ご理解とご協力をいただき、ありがとうございました。



始業式に、「できる自分を信じて、より高みを目指そう」を全校児童共通の目標として提示し、1年をスタートさせました。「できる自分を信じて」「より高みを目指そう」の具体的な内容は以下の通りです。

『できる自分を信じて』

『より高みを目指そう』

- | | |
|------------------------|-------------------|
| ① 「きっとできる」と自分に言い聞かせよう。 | ① 今よりもできることが多くなる。 |
| ② うまくいく自分を思い浮かべよう。 | ② 今よりも人に優しくなれる。 |
| ③ 失敗を恐れずに挑戦しよう。 | ③ 今よりも輝く自分になれる。 |

これらの目標を意識して子どもたちは、いろいろなことに挑戦しています。その結果できることが増え、自信を持って次の目標に向かっていきます。

朝の会が始まる前に連絡帳を書き終えることができるようになった1年生。自分のことはきちんとでき、授業でもたくさん発表する2年生。新しく始まった社会科・理科・外国語活動に興味を持ち集中して学習に取り組む3年生。元気のよいあいさつができ、時間を意識して、効率よく授業や係活動を進めたりしている4年生。野外教育活動で協力することの大切さを学び、学校・学級を支える一人として、委員会活動や係活動を頑張る5年生。学校全体のことを考え、学級ごと校門に立ち、あいさつ運動を自主的行ったり、ペアの1年生に優しく教えたりしている6年生。どの子も勇気や自信を持って活動し、着実に成長してきました。

子どもたち個々の成長の様子については、個人懇談会で担任から聞いていただけたと思います。

2学期は子どもたちが楽しみにしている行事がたくさん予定されています。保護者の皆様、引き続き、ご支援ご協力をお願いします。



先日、丹陽中学校区の学校運営協議会があり、参観された方から丹南っ子は、「どの子も気持ちのよい挨拶をしている」「高学年で授業中の姿勢がよい」「子どもたちが楽しそうである」とのご意見をいただきました。続けていきたいですね。

リコーダー講習会(3年生) 6月19日(水)

東京リコーダー協会の方を講師にお迎えし、リコーダー演奏の講習をしていただきました。最初に「大きな古時計」の演奏を聴かせていただき、その後、リコーダーを吹くときの3つの大切なポイントを教えていただきました。



1つ目は、タンギングです。やり方とコツを教えていただいた後、子どもたちは、リズムに合わせて、日常の言葉(おはよう、さようならなど)や歌をタンギングで表現したりして、タンギングの練習をしました。体育館内に、子どもたちの「トゥ、トゥ、トゥ」のタンギングが響きました。2つ目は、姿勢です。背中を伸ばすと音が出やすいこと、肘を上げ過ぎない方が吹きやすいことを教えていただきました。3つ目は、

指使いです。穴をしっかりと押さえることが大切であると教えていただき、子どもたちは、シラで吹ける曲、シラソで吹ける曲、シラソドで吹ける曲の順に練習し、指使いの確認や綺麗な音色を出す吹き方を学んでいました。

その後、みんなが使うリコーダー（ソプラノリコーダー）の仲間の紹介と、実際にそれぞれのリコーダーの音色を聴かせていただき、子どもたちは、ソプラノリコーダーの大きさと音色の違いに驚いていました。最後にソプラノリコーダーで「となりのトトロ」を演奏していただきました。

大豆の種まき(3年生) 6月25日(火)

総合的な学習の時間の年間テーマ「食べ物はどこから」に関連して、6月25日(火)に学校の北側の畑で大豆の種まきを行いました。地域の方に種まきの仕方を教わり、一人一人が指定された場所に1粒ずつ丁寧に種をまきました。種まきを終えた後、子どもたちは、数日後には芽が出るという話を聞き、驚いたり発芽することにわくわくしたりしていました。秋には大豆を収穫する予定です。また、国語科でも2学期に「すがたをかえる大豆」の教材を学習する予定で、今回の体験と繋げていきます。



消防音楽隊演奏会 7月2日(火)

一宮消防音楽隊の皆さんにお越しいただき、アンコール曲を含む全8曲を演奏していただきました。1曲目の「アルメニアン・ダンス パート1」から始まり、2曲目は、楽器紹介を兼ねた「ファンタジーメドレー」を聴きました。知っている曲もあり、口ずさむ子もいました。その後、「トロンボナンザ」「ギャロップ」と続けました。演奏の中盤には、指揮者体験があり、6年生の代表2名が「さんぽ」の曲で指揮を振りました。後半は、手遊び歌メドレーのコーナーから始まり、全員が立ち、音楽隊のイッシーさんの動きに合わせて、「トントンひげ爺さん」「グーチョキパー」などの曲に合わせて、全員で手遊びをしました。最後の曲は、「令和キラキラジュークボックス」という特別に編成された15曲のメドレーを聴きました。令和のヒット曲が15曲も続いたので、一緒に歌う子や手拍子をする子など、一宮消防音楽隊の演奏に子どもたちはどんどん引き込まれていき、モチベーションも最高潮になったところで、アンコール曲「ジャンボリミッキー」となり、音楽隊が扮するミッキー＆ミニーマウスの動きに合わせて、ほぼ全員が歌って踊りました。



前田栄養教諭の **なるほど・なっとく食育コーナー**



朝ごはんをしっかりと食べて熱中症予防!

暑い夏はどうしても汗で水分や塩分が失われていくため、熱中症予防のために、こまめな水分補給、適度な塩分補給、暑さを避けることなどが大切です。また、日ごろから体調を整えるために、栄養と休息をしっかりととりましょう。

特に、朝ごはンは午前中の熱中症を防ぐために重要です。バランスのよい朝ごはん、エネルギー、塩分、水分を補給しましょう。暑い日が続くと食欲が落ちやすくなりますが、一日を元気に過ごすため、熱中症予防のためにも、朝ごはんはしっかりと食べましょう。



朝ごはんに何を食べて良いかな?

ステップ3

主食・主菜・副菜をそろえて食べよう!

果物や牛乳・乳製品などを足すのもおすすめです。

野菜のおかずもそろえてみよう!



など

